
                                                                                                            12.09.2023
          

 
Tagesordnung 

Top 1  Genehmigung des Protokolls vom 29.06.23 
Wird einstimmig genehmigt 

Top 2  Genehmigung der vorliegenden Tagesordnung 
Wird einstimmig genehmigt 

Top 3  Baumaßnahmen in den Schulferien 
 
 Herr Ceder - Leiter Kommunikation V 1-KM/SWU 
 

 Öffentlicher Personenverkehr während der Sperrung der Ulmer Straße -   
 Illerbrücke bis zum Kreisverkehr Neu-Ulm / Europastraße 
             --> Präsentation im Anhang  
 
 Herr Endel - Abteilungsleitung Verkehrsinfrastruktur 
 Herr Fisch  - Abteilungsleitung der Mobilität 
 

 Vorstellung Abbruch Fußgängersteg am Tannenplatz und Auswirkungen auf  
 den ÖPNV 
            --> Präsentation im Anhang  
 
Das Thema hat großes Interesse bei der Bürgerschaft ausgelöst. Bei der Sitzung waren 
Menschen jeden Alters vertreten. Die RPG, Stadtrat Dr. Roth und die Bürgerschaft 
kritisieren die Kommunikation zu den Baumaßnahmen seitens der SWU/Stadt. Die 
Beschwerden beziehen sich darauf, dass es keine Vorankündigung zu den Baumaßnahmen 
für die betroffenen Bürger/die RPG gab, dass wir nicht in die Planung miteinbezogen 
wurden und, dass die Bürger erst kurzfristig durch die Presse informiert wurden.  
 
Zusammenfassung  / Fragen und Antworten 

 Der Wiblinger Ring wird nur 4 Tage (während des Brückenabrisses) vollgesperrt 

 Zufahrten zum Einkaufzentrum/Markt bleiben frei  
 Die Zufahrten der Anlieger bleiben befahrbar. Ausnahme: Asphaltierung 

Ostermahdweg/Illerbrücke. Die Zufahrt muss 3-4 Tage über Waldwege umgeleitet 
werden. Betroffene Anlieger werden per Post angeschrieben  

Protokoll 
 
Sitzung vom: 20.07.23 
Ort: Bürgerzentrum Wiblingen 
Gremium: RPG 
TeilnehmerInnen: kann eingesehen werden 
Entschuldigt: Fr Drozd, Fr Häufele 
Moderation: Herr Bigos 
Protokollant/in: Rami Al Faloji 
nächstes Treffen: 21.09.23 



 Radwege bleiben befahrbar 

 Die Busse des Alb-Donau-Kreises und der Stadt Ulm werden umgeleitet. 
Informationen folgen über die DING-App 

 Für die entfallenden Bushaltestellen am Tannenplatz wird ein Pendelbus 
eingerichtet.  

 Bitten der Anwesenden: 
-Ruhetalbus: Die Kinder werden in ganz Wiblingen für das Sommerferienprogramm 
abgeholt. Es stellt sich die Frage, wo die Kinder einsteigen können. 
-Habila: Die Beschäftigten Menschen mit Behinderung bei Habila benötigen 
frühzeitig die Fahrpläne und Umleitungen um sich auf die Änderungen einzustellen 
--> Herr Fisch nimmt die Anmerkungen mit und wird beide mit in die Planung 
einbeziehen.  

 Die Mobile Jugendarbeit bringt eine Unterschriftenliste junger Menschen aus 
Wiblingen mit Wünschen zum ÖPNV mit. Ein Wunsch ist die Verbesserung der 
Verbindung zwischen Wiblingen und Neu-Ulm 

 
 

 Herr Lieb - Stadt Ulm, Verkehrsplanung und Straßenbau, Grünflächen, Vermessung  
 
 Vorstellung der geplanten Sanierung am Spielplatz Tannenäcker Ost, Erenlauh 
              --> Präsentation im Anhang 
 
Herr Lieb erhält Lob und Zuspruch für seine Arbeit. Die Bürgerschaft wird bei der Planung 
der Spielplätze miteinbezogen.  
Es gibt eine Bürgerbeschwerde über die Vermüllung im Lustgarten. Herr Lieb nimmt die 
Anmerkung mit. 
 
 
 Frau van der Zee, Herr Stöhr - Mobile Jugendarbeit Wiblingen 
 

   Bericht über das WBG-Festival  
 

 Festival am 17.06. wurde gut besucht, ca. 250 junge Menschen konnten erreicht 
werden 

 gelungene Auftritte von jungen Menschen 

 Finanzierung durch verschiedene Töpfe 
 Junge Menschen waren an der Planung beteiligt 

 Planung für erneute Auflage noch offen, ggf. nächstes Jahr in Kombination mit 
internationalem Fest 

 insgesamt viele positive Resonanzen 

 Dank geht an den TV Wiblingen für die gute Zusammenarbeit 
 

 
 



Top 4 Berichte und Informationen  
 
Gemeinderat und Stadträte  
 
 Herr Kuntz 

 Haushaltsplanung 2024: Der OB erwartet ein 10Mio. Euro Defizit aufgrund 
gestiegener Löhne und Kinderbetreuungskosten.  

 Fußgängerzone im Bereich Judenhof wurde einstimmig beschlossen 

 Herrenkeller und Dreiköniggasse sind komplett Fußgängerzone 
 Aus der Herdbrucker und Schelergasse wird keine Fußgängerzone 

 
Herr Süslü 

Zwei Punkte aus der Haushaltsplanung: 

 Schulsozialarbeitskosten steigen anhand des Bedarfs 
 Aufstockung im KOD, der Bedarf ist auch gestiegen 

 

TOP 5  Anliegen der Bürgerschaft 
 
Dienstleistungszentrum Wiblingen 
 

 Frage eines Bürgers: Warum kann man in Wiblingen Anträge stellen, muss fürs Abholen        
dann aber in die Stadt fahren? Dies entspricht nicht dem Gedanken der Dezentralisierung. 
 

 Vermutung: Das Problem könnte mit Personalmangel zusammenhängen und betrifft vor  
allem andere Stadtteile. 
 

 


